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香港學術及職業資歷評審局（評審局）
數據顯示，在2023/24年度學歷評估過程中，
識別出32宗涉及虛假學歷的申請，當中有5人
涉及 「教師註冊或教師聘任用途」 ，評審局
已就有關個案向執法機關舉報。

教育局回覆查詢表示，已要求專上院校
採取強化措施，例如要求申請人提交第三方
機構的驗證證明等，如發現違規須果斷行動
並轉介執法機關。

大公報記者 郭如佳

據了解，涉案的5名人士年齡介於29
至47歲，其中3人持中國護照，1人持英國
護照，餘下1人持香港身份證。據悉，有偽
造學歷來自澳洲悉尼大學、華盛頓大學及
南加州大學等知名院校，涉及英文小學教
育碩士和工商管理學士，亦有一張假學歷
證書簽發日期為2006年。

評審局最新年報顯示，當局在2023/24
年度共揭發32宗假學歷申請，是近年來最
高，按年升45%，該局已向警方舉報。在
上年度，該局收到的學歷評估申請達5763
宗，同樣為近年最高，當中以內地學歷為
主，佔約四成。

評審局向執法機關舉報
評審局主席和立法會議員陳仲尼早前

表示，雖然近年評審局揭發的假學歷宗數

有上升趨勢，但考慮到當局近年處理的學
歷評估申請同樣上升，故每年假學歷佔比
的差別不大。

保良局教育事務部教育總主任（學前
教育及小學）劉志聰曾表示，保良局尚未
遇到以假學歷應徵的教師案件，並指出不
法分子不敢找大辦學團體， 「我們程序很
嚴謹，但若是 『單頭學校』 （不隸屬大辦
團），基本上不用過那麼多關。」

劉志聰表示，教師辭職一般須在學期
結束前三個月通知，意味每年5月踏入教師
招聘旺季，若學校及至8月仍未填補空缺
「便開始心急」 ，他將在下月屬校校長會

議提醒各校更仔細、嚴謹檢查申請人學
歷。

直資學校議會主席陳狄安表示，未聽
聞有教師因假學歷成功應徵，形容學界對

現行招聘程序感到放心，若持非本地學歷
的人有意成為香港教師，須通過評審局學
歷評估，教育局亦會把關，加上不少學校
要求申請人即場試教。

可要求提交第三方證明
教育局回覆查詢表示，香港的專上院

校均訂立嚴謹收生標準和程序及清晰指
引，以嚴格審查入學者的學歷證明、公開
考試成績及相關文書。教育局已要求專上
院校採取強化措施，例如按情況要求申請
人在入學前，提交第三方機構的驗證證
明，進一步確保所獲學歷的真實性。

局方續指，如發現違規，專上院校會
立即果斷採取紀律行動，包括撤回錄取決
定或取消涉事者學籍，並按情況轉介相關
執法及簽證機關跟進。
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少訊打造科技訓練中心 提升學員體驗

五人假學歷申教席
教育局促院校加強把關
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掃一掃有片睇▲八鄉少訊中心內設有全港最高的歷奇飛索系統 「PH
FLY」 。

科大籌建醫學院 獲英美院校支持
【大公報訊】記者郭如佳報道：香港科

技大學（科大）獲倫敦帝國學院與加州大學
聖地亞哥分校支持籌辦香港第三間醫學院，
前者為科大醫學院計劃提供顧問上的支援，
後者則與大學展開合作，推動醫學教育和臨
床培訓方面的發展。

特區政府早前提出建立第三間醫學院的
願景，科大認為新一代醫生必須具備在本地
環境中服務和領導的能力，亦應懂得善用全
球醫療科研領域的前沿技術。為此，科大與
全球院校建立合作關係，並與
包括北京、上海、華中，以及
大灣區的頂尖內地醫學院和醫
院，構建強大合作夥伴網絡，
務求建設一所符合最高國際標
準的新醫學院，吸引世界各地
人才加盟。

倫敦帝國學院醫學院目前
正向科大提供專業意見，協助
制定第三間醫學院的發展藍
圖，以及草擬一個全面的規劃
方案，涵蓋基礎設施需求、課

程開發，以及人才招聘等多個領域。而加州
大學聖地亞哥分校醫學院，則將與科大在師
生交流、研究及國際協作方面展開合作。

加州大學分校提供臨床課程
根據科大與加州大學聖地亞哥分校最近

簽署的合作備忘錄，後者可為科大學生提供
臨床課程和實習機會，並為駐院醫生和及專
科醫生提供培訓課程。科大與加州大學聖地
亞哥分校亦可共建研究團隊或研究中心，以

促進醫學教育、臨床治療技術和基礎醫學研
究等領域的跨學科研究及應用，並會探討與
國際組織在醫學教研方面的合作機會。

科大校長葉玉如衷心感謝兩所卓越醫學
院的鼎力支持， 「倫敦帝國學院和加州大學
聖地亞哥分校在醫學教育和研究創新方面的
領導地位一直備受推崇。透過和他們以及中
國內地一流醫學機構的緊密合作，以及科大
校董會顧問小組、籌備委員會、與醫學教育
工作小組中多名本地與國際專家成員的鼎力

協助，各方優勢互補，定能令
科大在籌辦新醫學院上作出周
詳而全面的計劃。」

倫敦帝國學院醫學院院長
Deborah Ashby表示， 「我們
很高興能為科大的籌建計劃提
供專業建議。」 加州大學聖地
亞 哥 分 校 校 長 Pradeep K.
Khosla表示， 「是次合作充分
體現了我們共同的願景，即通
過跨學科創新來重新定義醫學
教育。」

港專9月開辦兩碩士課程
【大公報訊】記者郭如佳報道：港專

學院昨日宣布，已獲特首會同行政會議批
准舉辦資歷架構第六級課程，將於今年
9月開辦兩個全新碩士課程，除碩士課
程外，同時獲准開辦兩個全新學士課
程。

香港對具備專業知識和技能的職涯輔
導及社會服務管理人才需求日增。港專社
會科學院遂率先開辦 「社會科學碩士（職
涯輔導）」 及 「社會科學碩士（社會服務

管理）」 兩項碩士課程，以應對社會不斷
變化的需求。

港專學院校長陳卓禧表示， 「獲批開
辦資歷架構第六級的碩士學位課程，是港
專的一個重要里程碑，這與國家銳意建設
教育強國，提升國民素質的目標高度契
合。我們將繼續致力提高質素和水平，為
國家和香港培養更多優秀人才。」

港專學院社會科學院院長崔日雄補充，
「教育及社福界一直渴求資深的職涯輔導及

社會服務管理的高端人才，以應對日益複雜
的社會挑戰，例如人口老化、青年就業、家
庭問題等。我們相信，這兩個新課程的推出
能有效填補業界人才缺口。」

除碩士課程外，港專學院同時獲准
在今年9月開辦兩個全新學士課程：
「計算機科學及網絡安全（榮譽）理學
士」 及 「計算機科學與人工智能工程
（榮譽）理學士」 ，為社會培育網絡空
間科技專才。



【大公報訊】記者郭如佳報道：東華學院校長陳慧慈昨
日表示，東華學院正申請升格為私立大學，現時進度理想，
已完成第3個學科範圍的評審，有信心能通過評審，期望下
一學年向當局申請授予大學及應用科學大學名銜。她表示，
學院已成為應用科學大學聯盟的附屬成員，有信心令社會認
識應用學位課程的優勢，包括實習機會、就業前景等。

放射治療學 百人爭一位
陳慧慈在傳媒聚會表示，截至去年9月，學院共招收

1542名新生，其中全日制學生人數按年增加33%，升幅最
為明顯的課程包括應用心理學、醫療資訊及服務管理等。學
院本學年取錄258名內地學生，較去年增加5倍。截至去年
12月初，經大學聯招共收到約1.9萬份來年入學申請，按年
增近11%，其中放射治療學競爭最為激烈，約105人競爭一
個學位。

她指出，本學年發現4宗假學歷個案，3宗涉及內地學
生，包括有學生更改高考成績、 「請槍」 面試，以及代考托
福考試（TOEFL），學院立即取消有關申請。她表示，申
請人報讀時需要提交學歷正本，學院亦會檢查所屬學校是否
存在，嚴謹審查學歷。

對特區政府近日提出，計劃重新定義本地生，陳慧慈表
示歡迎。她指出，目前東華學院只能招收10%內地生，若
本地生定義得以調整，學院將能更靈活地招生。陳慧慈更期
望教育局能增加學院招收內地生的限額，目標是與八大院校
一樣放寬至40%。

她表示，已向當局表達希望在北部都會區或其他可行位
置擴展校園，指北部都會區可讓學院建立綜合校舍，亦希望
設醫療護理中心，為當區居民服務。她指出，學院接獲數名
內地生遭詐騙的報告，涉款少於100萬元，會繼續與警方合
辦防騙講座，亦會在學生來港前提供防騙資訊。
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【大公報訊】記者郭如佳報道：保良局唐乃
勤初中書院（唐中）近年致力快速發展生物科技
研究領域，雖然全港適齡學童人口下跌，但唐中
本年度在升中自行收生階段中，收表數字大幅上
升百分之四十，平均每四至五人競爭一個中一學
額，競爭相當激烈。為配合唐中未來重點發展科
研之路，校方將於今年中一面試環節中，加插生
活科學解難考題，例如怎樣清除杯上的咖啡漬
等。

唐中近年陸續建立硬件設備，比如生物科技
實驗室，以及聘請人才，邀得大學博士級講師加
入領導。2019年，唐中把生物科技教育納入學校
科學學科課程，學生在三年的初中課程中，認識
科學如何在日常生活中應用，學校更成立生物科
技研究校隊，供對科學領域感興趣的學生參與。

唐中將於3月1日（星期六）舉行自行收生階
段面試，面試將以英語及中文（粵語／普通話）
兩文三語進行，內容包括四大主要範疇，包括中
文、英文和STEAM、數理及洞察力題目。其中，
英文和STEAM範疇包含一些涉及創意和生活解難
能力。

校長黃仲奇認為，該校受歡迎的原因很多，
當中包括家長，以及學生喜歡的創科發展及學習
環境。更有部分家長及同學表明，是因學校近年
的生物科技發展迅速，慕名而來。校方今年會在
中一面試環節中，加插生活科學解難考題作為必
答題，例如：如何清除杯上的咖啡漬等。

除了生物科技研究外，唐中亦計劃未來開拓
無線網絡和衛星課程。課程將涵蓋基本無線傳
輸、衛星技術和網絡設計等主題。校方期望，通
過實踐項目、模擬和現實應用，學生將深入理解
通信系統的複雜性，以及其對智慧城市發展的影
響。

東華學院冀通過評審
新學年升格私立大學
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【大公報訊】記者葉浩源報道：警務處昨日
（17日）在八鄉少年警訊永久活動中心暨青少年
綜合訓練營舉行G座優化工程啟動禮，新大樓工程
預計於2027年第二季完成，將融合多項創新科
技，以提升學員的體驗及訓練效果。同日處方還
邀請了逾20名傳媒代表、建築處及該項工程業界
代表，參觀中心設施和演練，又試玩全港最高的
歷奇飛索 「PH FLY」 和挑戰懸空吊梯，體驗八鄉
少訊中心多元化及專業的訓練。

試玩全港最高歷奇飛索
八鄉少訊中心G座優化工程，將大樓定位為科

技訓練中心，共設有三層，融合創新科技以提升
學員的體驗及訓練效果，包括 「電子競技區」 ，
以電子體感技術進行團體訓練，旨在提升團隊精
神與領導能力。 「虛擬警務工作坊」 ，運用虛擬
現實技術，提供沉浸式的警務體驗，涵蓋罪案調
查、搜證及救援，提升學員的溝通、決策及合作
能力。 「室內射擊場」 設有五條符合國際標準的
10米靶道，提供氣槍射擊體驗，教授槍械安全與
技巧，培養學員的興趣並提升專業知識。

G座的前身為消防處呼吸器及特訓大樓，今次
優化工程計劃增加約1000平方米的訓練空間，預
計耗資1900萬元，其中包括創新科技署撥款400

萬元及香港賽馬會慈善信託基金贊助1500萬元。
八鄉少訊中心前身為八鄉消防訓練學校，於

2017年8月10日改建後正式啟用，並由警務處運
作。中心旨在服務少年警訊會員、學校、青少年
組織及為耆樂警訊會員提供活動，讓青少年了解
警務工作，並培養誠信及守法
等正面價值觀，助力他們成為
未來的領袖。自開幕以來，已
訓練超過11萬人。

此外，中心定期舉辦開放
日，邀請市民參與活動，增進
公眾對警隊的認識。

▲科大校長葉玉如（左七）等，接待倫敦帝國學院的代表團。


